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Le mois du Cœur 
  
Chers amis, 

 
La Pentecôte est une effusion d’amour. Le romancier Éric-Emmanuel Schmi� 
témoigne de sa rencontre personnelle Christ comme une effusion d’amour 
dans son dernier ouvrage in!tulé « le défi de Jérusalem » : "Tant d'amour" 
s'exclame-t-il. L'Amour est bien l’essence de la religion chré!enne. Les 
solennités célébrées en juin rappellent cet Amour sous ses différents aspects : 
la source de cet Amour est le Dieu Unique Trinité Sainte fêtée le 4 juin ; sa 
présence éminente est dans l’eucharis!e, le Saint Sacrement fêté le 11 juin ; le 
Sacré Cœur de Jésus fêté le 16 juin en est le signe.  

Au cours de ce mois de l’Amour sous toutes ses formes, me�ons-le en 
pra!que en famille, avec nos voisins, au travail ou dans nos services, comme au 
cours de la fête paroissiale du 18 juin.  

L’Équipe d’Anima!on Paroissiale élargie à plusieurs responsables de 
services s’est retrouvée dans les collines de Chaponost pour faire un bilan 
d’année et réfléchir au futur de notre vie paroissiale. D'une part, la joie de 
collaborer à l’œuvre du Saint-Esprit dans nos quar!ers était au rendez-vous. 
D'autre part, notre paroisse ressemble de plus en plus à une famille de Dieu qui 
s’unifie et veut travailler avec une vision commune dans le souci de tous.  

Réjouissons-nous car le Royaume est proche. 
Bon mois du Cœur de Jésus ! 
Bon été ! 
 
Fraternellement       Père Xavier Bizard 

 
 



 Samedi 27 mai, notre paroisse a vécu une journée de bilan de l'année 2022-2023, dans la 
continuité du grand synode paroissial de l'année précédente. Réunissant les responsables des 
grands services et les membres de l'EAP, cette rencontre avait pour but de revisiter les désirs 
exprimés l’année dernière par les paroissiens et de commencer à réfléchir ensemble sur les actions 
de l’année à venir. 
Les discussions se sont articulées autour de cinq des huit pôles identifiés l’année dernière : la vie 
fraternelle, la liturgie et les messes, la prière, la vulnérabilité-solidarité et l'évangélisation. Chaque 
pôle a été abordé dans une perspective de partage d'expériences et d'évaluation des actions 
entreprises. 
L'année écoulée a permis de constater de belles avancées dans notre paroisse. Les fraternités 
mises en place ont suscité un sentiment de découverte de l'Évangile et de communion fraternelle. 
Des initiatives telles que "Dimanche autrement" ont réussi à attirer des personnes extérieures à 
notre communauté paroissiale, créant ainsi des ponts vers l'évangélisation. 
La prière joue un rôle central dans la vie de nombreux paroissiens qui sont assidus aux moments 
d’adoration ou de recueillement proposés par la paroisse, mais elle n’est pas visible par tous. Des 
réflexions ont émergé quant à l'importance de la communication et la coordination des prières ainsi 
que de la formation des fidèles dans ce domaine. 
La vulnérabilité et la solidarité ont également été au cœur de nos préoccupations. Nous avons pris 
conscience des personnes en solitude et de la nécessité de leur apporter une présence 
bienveillante. Les visites à domicile ont été significatives, mais la formation des bénévoles pour ces 
rencontres demeure un enjeu à adresser. 
Ce bilan synodal a souligné l'importance de la cohésion parmi nos différents clochers. Des 
rencontres thématiques ont permis d'approfondir notre compréhension commune de la liturgie et de 
renforcer notre sentiment d'appartenance à un seul corps paroissial. 
 En résumé, cette journée de bilan a été un moment fort pour les participants et pour la 
dynamique de la vie de notre paroisse. Elle nous a rappelé la valeur de l'écoute, de la réflexion et de 
l'action collective. Nous sommes encouragés à poursuivre notre cheminement synodal, en 
approfondissant nos avancées et en adressant les défis identifiés. En nous appuyant sur ces 
fondements, nous serons prêts à construire ensemble une paroisse unie, priante, solidaire et tournée 
vers l'évangélisation. 

La « marche selon l’Esprit » 

des paroissiens 

Témoignage sur une Fraternité paroissiale (bi-mensuelle) 
 

 C’est un moment où l'on se pose : on arrête son quotidien, on quitte sa salle de sport, on 
couche Karol (notre fils) et on va en fraternité…On se pose, enfin…On prend le temps de 
s’accueillir, de prendre des nouvelles des uns et des autres, autour d’une collation. Puis nous 
nous tournons vers le Seigneur. Nous partageons comment l’évangile du dimanche suivant 
nous rejoint dans notre quotidien. C’est ainsi qu’une fois, l’Evangile nous parlait d’entrer par la 
porte et que la porte, c’était Jésus. « Moi, je suis venu pour que les brebis aient la vie, la vie en 
abondance ». A ce moment-là, nous vivions une grande épreuve familiale. Nous venions de 
comprendre au cours d’une session pour couple que la souffrance fait partie de l’équation de 
l’amour. Et Jésus venait encore nous rappeler qu’il voulait pour nous la vie à travers notre 
épreuve. Ce passage nous a permis de tenir bon et de nous faire comprendre qu’on avait le 
droit de vivre une vie en abondance ; même si l’épreuve est encore là aujourd’hui.  
 La parole de Dieu console lorsqu’on en a besoin, elle nous porte jour après jour. La 
fraternité est ce lieu où on y est particulièrement attentif. Et c’est toujours différent d’une 
personne à une autre. On ne se quitte jamais sans se confier les personnes pour qui on veut 
que la fraternité prie. Et …on tient les horaires ! 

       Christelle et Etienne Etaix (église saint Vincent de Paul) 

 
Ségolène de Basquiat,  

Pour  
l’équipe synode paroissial 

Témoignage d'une maisonnée de l'Emmanuel (Fraternité hebdomadaire) 
 
 La maisonnée est un petit groupe de 6 à 8 personnes, avec une diversité d’état de vie 
(jeune, couple, célibataire, prêtre, consacrées). On loue Dieu, partage sa Parole qui nous 
touche et son action dans nos vies. On échange nos opportunités d'évangélisation de la 
semaine, et nos intentions de prière. Pour moi, la maisonnée est un puissant soutien dans ma 
vie de foi. Par sa régularité, elle m’encourage à la fidélité dans la prière et elle m’édifie à travers 
l'œuvre du Seigneur dans mes frères. C’est aussi une force d’être entouré et soutenu quand je 
demande la prière de mes frères. C’est aussi un lieu où nous partageons nos joies, nos 
peines : tout ce qui fait notre vie.  
 Oh qu’il est doux d’avoir des frères et de prier ensemble, merci Seigneur ! 

    Jean-Luc et Annie Moncorgé (église de l'Immaculée Conception) 


